



*Après le cycle pascal que nous terminons ces jours-ci, par les merveilleuses Fêtes de Pentecôte, Toussaint et Fête-Dieu, il nous revient maintenant de préparer de plus près notre Synode spécial, auquel nous consacrerons cette année deux semaines, dont les deux premiers jours seront des «jours de retraite».*

*Ce Synode est spécial, parce qu'il nous a été expressément demandé par le Saint Père, dans la belle lettre que nous reproduisons ici en guise de liminaire.*

**Patriarche Maximos.**

**À Sa Béatitudo Maximos V Hakim  
Patriarche d'Antioche des Grecs Melkites  
Patriarche d'Alexandrie et de Jérusalem**

Votre Béatitudo sait combien l'Église grecque melkite catholique est chère à mon cœur. Aux grands trésors de sainteté de sa tradition, s'ajoute le grand mérite de préserver une identité orientale particulière au sein des Églises orientales en communion avec le Siège de Pierre.

Des événements fort importants dans les domaines social et politique ont atteint l'Église melkite ces dernières années, de même que les autres Communautés catholiques ; de ce fait, les fidèles sont soumis à de nombreuses difficultés matérielles et spirituelles et l'avenir de la présence chrétienne au Moyen Orient suscite de réelles préoccupations.

Dans une situation d'aussi grave urgence, l'Église, Mère Sainte, doit être particulièrement vigilante et attentive aux besoins de ses fils.

Elle le fait avant tout avec la sollicitude aimante qui est la substance même de sa mission, engendrant les fidèles pour le Christ, les soutenant sur le chemin de leur sanctification, les assistant dans leurs besoins matériels, accompagnant leurs pas lorsqu'ils sont conduits à quitter leur terre pour chercher ailleurs du travail et la sécurité. Remplir ces tâches spirituelles est en effet son premier devoir ; c'est ce qui la rend digne de respect et d'estime de la part de tous. Les Autorités politiques elles-mêmes lui accordent d'autant plus de considération qu'elle reste libre par rapport aux influences extérieures et fidèle à la liberté que le Christ lui a donnée.

Devant les problèmes nouveaux et très exigeants de notre temps, je pense qu'il est nécessaire de renouveler les efforts et de faire preuve d'une exceptionnelle clarté dans les résolutions. Dans ce sens, je perçois une convergence entre les attentes anxieuses des fidèles et les préoccupations des Pasteurs, qui souhaitent un plus vif élan spirituel, une définition précise des priorités et une confirmation attentive des objectifs pastoraux poursuivis.

Considérant ces exigences, le moment paraît venu pour les Pasteurs de l'Église grecque melkite catholique de se réunir en Synode, sous la présidence de Votre Béatitudo, pour étudier, en prenant le temps nécessaire et dans les dispositions spirituelles souhaitables, ce qu'il convient d'entreprendre pour redonner sa pleine vitalité à cette Église encore si riche de ressources potentielles qui demandent à pouvoir être pleinement mises en valeur. Le Synode veillera à adopter les décisions appropriées, responsables et compétentes que tous attendent.

Pour que la sollicitude du Saint-Siège puisse se mettre concrètement au service de l'Église grecque melkite catholique, la Congrégation pour les Églises orientales, qui assiste l'Évêque de Rome dans l'attention qu'il porte à ses fils d'Orient, collaborera à la pleine réussite de cette initiative. Les Évêques que Votre Béatitudo voudra bien désigner avec le Synode permanent prendront donc contact avec ce Dicastère. Tout sera fait pour étudier ensemble avec précision l'organisation de la réunion.

À nous, Pasteurs, qui serons appelés par le Seigneur à rendre compte du ministère qui nous a été confié, incombe le devoir de toujours œuvrer uniquement pour le bien de ceux qui sont nos fils et nos frères, dans la droiture du cœur et la pureté des intentions. S'il en est ainsi, nous pouvons espérer que le Seigneur bénira cette entreprise et la rendra féconde de fruits spirituels.

En échangeant avec Votre Béatitudo le saint baiser de paix, je bénis de grand cœur toute l'Église grecque melkite catholique.

Du Vatican, le 25 janvier 1995

*Joannes Paulus PPE*